

Mots d'accueil
4 dimanches de l'Avent 2024
Arche d'alliance



1^{er} dimanche de l'Avent

Bonjour à tous, nous sommes heureux de vous accueillir en ce 1^{er} dimanche de l'Avent.

Vous contemplez un nouveau décor :

-une boîte aux couleurs de la divinité,

-des anges prosternés, laissant un espace vide entre eux, un espace pour Dieu.

Surprenant ? C'est une arche d'alliance !

Je vous invite à être attentifs aux textes de la liturgie et à la prière eucharistique IV qui a été choisie tout spécialement pour ces 4 semaines.

Ils nous parlent d'alliance.

« *Je ferai germer pour David un germe de justice* » dit le prophète Jérémie.

« *Les voies du Seigneur sont amour et vérité pour qui veille à son Alliance et à ses lois* » chante le psaume.

« *Que le Seigneur vous donne entre vous et à l'égard de tous les hommes un amour de plus en plus intense et débordant* » prie St Paul.

Des expressions qui nous disent l'Alliance de Dieu avec les hommes, l'Alliance entre les hommes.

Des expressions qui nous évoquent des grands récits de l'Ancien Testament. L'alliance y est racontée avec des termes très concrets :

-une arche est portée, se déplace pendant les 40 ans de toute une génération dans le désert : Dieu accompagne son peuple, au cœur de ses difficultés. Aujourd'hui encore !

-dix Paroles de Vie sont déposées dans l'arche : Dieu donne sa Loi d'amour, celle qui va permettre une vie en frères. Aujourd'hui encore !

En ce temps de l'Avent qui s'ouvre, préparons nos cœurs à accueillir dans notre arche intérieure, la Parole de Vie, celle qui instaure justice, amour et vérité avec nos frères, signe de l'Alliance éternelle !

Ouvrir l'arche et déposer à l'intérieur le rouleau de la parole ou une bible

2^{ème} dimanche de l'Avent

Bonjour à tous, nous sommes heureux de vous accueillir en ce 2^{ème} dimanche de l'Avent.

Nous retrouvons notre décor, l'arche d'alliance.

« *Jérusalem, quitte ta robe de tristesse et de misère et revêts la parure de la gloire de Dieu pour toujours, enveloppe-toi dans le manteau de la justice de Dieu* » dit le prophète Baruch.

« *Le Seigneur ramène les captifs à Sion, nous étions comme en rêve !* » chante le psaume.

En déplaçant l'arche, de campement en campement dans le désert, en allant prier sous la tente de la rencontre, le peuple se souvenait, il faisait mémoire d'un Dieu qui les a délivrés, un Dieu qui ouvre une liberté.

En ce temps de l'Avent, préparons notre arche intérieure à quitter notre robe de tristesse.

Que notre prière, comme l'encens, monte vers Dieu, Lui qui nous délivre de la mort, par le sang versé pour une Alliance nouvelle.

Déposer devant l'arche un parfum d'encens

3ème dimanche de l'Avent

Bonjour à tous, nous sommes heureux de vous accueillir en ce 3ème dimanche de l'Avent

“Pousse des cris de joie, fille de Sion. Eclate en ovations, Israël ! Réjouis-toi de tout ton cœur, bondis de joie, fille de Jérusalem. le Seigneur est en toi » dit le prophète Sophonie.

Le roi David a exprimé la même chose quand il a fait entrer à Jérusalem l'arche d'alliance, celle qui avait accompagné le peuple dans le désert.

Il a bondi de joie, tressailli de joie devant l'arche. Jérusalem devenait ainsi le lieu de la présence de Dieu
« *Soyez toujours dans la joie du Seigneur* » dit St Paul.

Jean le Baptiste annonce la Bonne Nouvelle : le Seigneur vient, Lui qui ouvrira une alliance nouvelle, une Vie nouvelle en Christ.

En ce temps de l'Avent, préparons notre arche intérieure à accueillir la joie du Seigneur qui vient en nous, Lui qui est lumière de nos vies.

Déposer devant l'arche un chandelier à 7 branches ou un cierge

4ème dimanche de l'Avent

Bonjour à tous, nous sommes heureux de vous accueillir en ce 4ème dimanche de l'Avent.

« En ces jours-là, Marie de mit en route avec empressement » nous dit Luc.

Nous allons entendre le récit de la Visitation.

Marie, aussitôt après l'annonce de l'ange se met en route pour aller voir sa cousine Elizabeth.

Ancien et Nouveau Testaments se rencontrent.

Marie, comme l'arche se met en route comme on se met en route quand on a une Bonne Nouvelle urgente à annoncer.

Marie comme l'arche, porte en elle la Parole, Verbe fait chair.

Jean, dans le ventre de sa mère Elizabeth, comme David devant l'arche, tressaillit, bondit de joie devant Celui qu'il rencontre. Il est déjà le prophète, il annonce déjà, dès le sein de sa mère Celui vient après lui et sera le Sauveur.

En ce temps de l'Avent, comme Marie, préparons notre arche intérieure à accueillir la Parole en nous et disons avec elle : « Magnifique est le Seigneur, tout mon cœur pour chanter Dieu »

Déposer dans l'arche les santons de Marie et Joseph